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Dos fuertes explosiones atemorizan a comunidad

Para la segunda rueda:
Lucas Wilchez será
refuerzo del Uní Uní
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Municipio firmó convenio:
Este lunes se reinician
obras de Alcantarillado
en sector La Troya
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Y en pleno invierno:
Denuncian impacto
directo al bolsillo por
continuas alzas del gas
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UNCO Juntas de Vecinos:
Preocupa no apertura
de postulaciones al
Fondo del 6 por ciento
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Hay 1.450 casos en el valle:
Aconcagua en números
rojos frente al SIDA,
asegura activista LGTB+Q
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Tras queja de socios:
Coopeuch explica
razones por lo irregular
del servicio que brinda
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Poblaciones San Felipe y Parrasía:
Dirigentes vecinales
comparten inquietudes
de su sector con
alcaldesa Castillo

 Pág. 12

Tronaduras mineras
pusieron a temblar a
vecinos de El Asiento

Sus profesionales serán distinguidos por el Municipio:
UCI del Hospital San Camilo continúa
salvando vidas a 27 años de su creación

Pág. 7

Habitantes del sector denuncian además otros problemas
como los microbasurales y el Santuario de la Naturaleza

¡GRACIAS TOTALES!.- Ellos son una parte de la gran Unidad de Cuidados Intensivos del
Hospital San Camilo, quienes serán distinguidos por el Municipio. En una entrevista con
Diario El Trabajo profundizamos en la historia y funcionamiento de la UCI, pues sigue
siendo reconocida como un Servicio Destacado a favor de todo aquel que la necesite, su
existencia ha permitido entregar una atención de calidad a los pacientes más graves de
todo el Valle del Aconcagua a lo largo de 27 años.
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Teletrabajo y Salud Mental
¿Óptimas Condiciones Laborales?

No era yo esa persona

   Marco López Aballay
        Escritor

La ley 21.342 establece
la opción de Teletrabajo si
tienes al cuidado a un me-
nor de edad; adulto mayor,
personas con discapacidad o
quizás fuiste beneficiaria de
la ley de crianza protegida
(N° 21.247). Si te encuen-
tras en alguna de estas con-
diciones, el empleador debe-
rá cumplir la obligación de
otorgar teletrabajo dentro de
los diez días de notificada la
condición de la trabajadora.
En caso de negativa se pue-
de reclamar del incumpli-
miento de esta obligación
ante el respectivo depto. de
Inspección del Trabajo pro-
vincial.

El trabajador no podrá
ser obligado a concurrir a su
trabajo en tanto dicha obli-
gación no sea cumplida por
el empleador. Si las funcio-
nes no son compatibles con
el teletrabajo, el empleador,
con acuerdo de la trabajado-
ra y sin reducir sus remune-
raciones, los destinará a la-
bores que no requieran aten-
ción al público o en las que
se evite el contacto perma-
nente con terceros que no
desempeñen funciones en
dicho lugar de trabajo, siem-
pre que ello sea posible y no
importe menoscabo para el
trabajador o la trabajadora.

¿Cuál será su vigencia?
Mientras persista la emer-
gencia sanitaria, el emplea-
dor deberá implementar la
modalidad de trabajo a dis-
tancia o teletrabajo, sin re-
ducción de remuneraciones,
en la medida que la natura-
leza de sus funciones lo per-
mitieran y el o la trabajado-
ra consintiera en ello. Las
docentes pueden solicitar
esta ley si trabajan en un co-
legio particular subvencio-
nado y privado se rigen por
el código del trabajo, en el
caso del sector público se
está a la esperara del proyec-
to de ley que se encuentra
en el senado.

¿La modernidad y bon-
dades del teletrabajo irá en
desmedro de las condicio-
nes laborales de los trabaja-
dores? Aunque el teletraba-
jo nos permite estar más
tiempo en familia, pero no
se ha dejado en claro ciertas
materias como ¿hasta qué
hora me pueden llamar para
darme instrucciones labora-
les? ¿A qué hora se inicia y
termina mi jornada laboral?

¿Si tengo un accidente domés-
tico, se considera como labo-
ral? ¿Quién subsidia mi gasto
de internet? ¿Me corresponde
a mi pagar el internet? ¿Debo
comprarme un PC especial
para trabajar? ¿Aumentaron
mis gastos de agua, luz y cale-
facción en mi hogar? Es fun-
damental que los sindicatos y
gremios velen las reales nece-
sidades de los trabajadores
para construir en conjunto a los
parlamentarios, mejores polí-
ticas públicas.

En Chile antes de esta pan-
demia sanitaria las cifras ya
eran altísimas, según los estu-
dios, el 40,1 % de la población
que tiene entre los 18 y los 65
años ha sufrido alguna vez en
su vida un trastorno mental.
Trastornos de ansiedad, depre-
sión, trastorno bipolar, estrés
post-traumático, trastornos
psicóticos, que, en muchos ca-
sos, se viven en silencio y di-
ficultan un diagnóstico y tra-
tamiento adecuado debido
también a los altos costos de
los tratamientos con psicólo-
gos, psiquiatras y los medica-
mentos.

También las estadísticas
del Compín, nos muestra que,
en el país, las cifras de estrés
laboral han aumentado signi-
ficativamente en los últimos
años. Lamentablemente nues-
tra región no escapa a esta tris-
te realidad. El estrés o ‘bur-
nout’ ha aumentado su por-
centaje específicamente en
profesionales jóvenes, espe-
cialmente en aquellos que se
desempeñan en Educación y
en el ámbito de la salud son
sus principales víctimas.

BurnOut o como se cono-
ce en América Latina, estar
‘Quemado’, es una patología
severa, relacionada con el ám-
bito laboral. Se caracteriza por-
que, dicho mal es más frecuen-
te en profesionales del ámbito
de la salud, educación y admi-
nistración pública. En 1981 los
psicólogos C. Maslach y S. E.
Jackson describieron el bur-
nout como un constructo mul-
tidimensional constituido por
al menos tres dimensiones di-
ferentes: agotamiento emocio-
nal, despersonalización, y baja
realización personal en el tra-
bajo.

El burnout se ha asociado
a problemas importantes,
como el ausentismo laboral y
el aumento de licencias por
motivos de salud.

El burnout no sólo afecta

la salud mental de una perso-
na, sino que también influye en
su rendimiento laboral y re-
laciones familiares. Los espe-
cialistas advierten que un
profesional que posee este
síndrome se siente muy can-
sado, sin ganas de realizar su
trabajo, incluso sin ganas de
levantarse, sin empatía tanto
con sus colegas y con un auto-
concepto negativo sobre sus
logros laborales.

Las políticas públicas en
tiempos de pandemia en rela-
ción con esta materia, lamen-
tablemente, son casi nulas. Po-
demos observar que la imple-
mentación de acciones para
revertir estos datos en las em-
presas en los últimos años,
sólo se han centrado en la ob-
tención de resultados cuantita-
tivos, enfocado exclusivamen-
te a metas concretas que solo
benefician al empleador. Pero
como siempre, los trabajado-
res han sido dejados en un se-
gundo plano.

Queridos lectores, ¿cuán-
tas acciones de su oficina tie-
nen foco en relación con el
auto cuidado de sus trabaja-
dores? ¿Cuántas actividades
de desarrollo personal y tra-
bajo de la autoestima hemos
realizado en estos últimos
años en mi organización?
¿Cuántos recursos de mi or-
ganización se centran en me-
jorar las condiciones de sa-
lud mental de los trabajado-
res?

Como señala el psicólogo
Maslow, sólo asegurando las
condiciones básicas del ser hu-
mano (salud, seguridad, reco-
nocimiento) las personas pue-
den auto realizarse. Y qué me-
jor que un profesional auto rea-
lizado en lo emocional. Será
un trabajador y una persona
Feliz.

Es obligación de los gre-
mios, sindicatos, comités pa-
ritarios y de cada trabajador
cuidarse y cuidar a sus com-
pañeros, velar por las condi-
ciones laborales de su comu-
nidad laboral dentro de su in-
dustria u organización.

«Lo que un hombre puede
ser, lo debe ser. Esta necesidad
la llamamos autorrealiza-
ción». Maslow.

Al divisar los primeros
poemas intuimos la oscura at-
mósfera que se manifiesta en
‘No era yo esa persona’ de
Cristian Cruz (Ediciones Inu-
bicalistas, 2021), y lo asimila-
mos como un diario de vida
que lo acompaña desde hace
tiempo, acaso como una crea-
ción paralela a sus anteriores
libros. En ‘Pequeño país’
(2000); ‘Fervor del regreso’
(2002); ‘La fábula y el tedio’
(2003), por mencionar algu-
nos, Cristian Cruz nos condu-
ce a una especie de realismo
mágico, con tintes nostálgicos
de la ruralidad e incluso de la
muerte. Ahora sus poemas se
desplazan entre la desesperan-
za, la tragedia personal y el
consecuente e inevitable dolor.
Pareciera ser que estos poemas
son tan antiguos como los
otros, aunque construidos en
base a lo vivencial, actuando
como células en el proceso
creativo que, de alguna u otra
manera, han asimilado los
momentos clave en la existen-
cia del poeta: la enfermedad y
muerte de sus padres; sus fra-
casos de pareja y la temprana
partida de su hijo mayor. Di-
chos episodios han moldeado
la estructura creativa y la ca-
pacidad de observación se ha
tornado introspectiva, como
una esfera que se mueve en una
escenografía deplorable: Estoy
junto a mi madre abatida por
el Alzheimer almorzando. / A
cada cucharada acercaba su
cabeza / y luego preguntaba
¿quién es usted? / Tanto ella
como yo estábamos arruina-
dos (pág. 19).

Su padre se nos aparece en

medio de una experiencia
poética mayor, por decirlo de
alguna manera, considerando
que aquel fallecería en sep-
tiembre del año 95 dos días
antes que el poeta británico
Donald Davie: Yo afeité a mi
papá antes que se pusiese frío.
/ El hisopo maquillaba su
cara verduzca con espuma, /
luego la Gillette hacía su tra-
bajo. / A Davie lo prepararon
en una funeraria londinense
/ para recibir los ritos protes-
tantes. / En concreto; existe
una desaparición hace 25
años, / aunque se puede oler
la colonia inglesa después de
la afeitada, / leer los poemas
de Davie de vez en cuando
(págs. 16-17). El poeta se re-
conoce feliz en otro tiempo,
con buena facha y disparador
de buenos versos que lo retri-
buían. Pero la poesía, así
como la vida, a veces se des-
encanta: Con el tiempo suce-
den trastornos, las cosas se
enfrían, (pág.20). Y el entor-
no familiar pareciera ser un
poema que se deforma: los
niños desarman el puzle de
sus padres / los conminan, los
arrinconan / y siguen desli-
zándose por la vida (pág. 21).

La abrupta partida de su
hijo mayor, Martín Alfonso, se
ha transformado en una ener-
gía que golpea sus sienes:
Cómo la luz filtrada por bam-
búes / llega a los pequeños
manchones de hierba, / o cómo
estrujamos naranjas, / sobre la
pequeña mesa de la terraza, /
por ser, un vaso de jugo, /
cómo es que la vida nos ha
juntado. (pág.25).

El poeta muestra y acepta

los hechos de manera estoica
y natural, como una orden tan
humana como divina, asimila-
da incluso antes de respirar. De
tal manera que no teme el lle-
var al papel su tragedia. Se ama
lo que se escribe y la trama
dolorosa se torna nostálgica
adquiriendo un sabor amargo
y dulzón con el paso de los
días. Cristian Cruz se observa
ante el espejo de la poesía, se
arregla, sonríe, se perdona,
moldea sus emociones y reco-
ge las piezas del cristal roto
contemplando las horas entre
la oscuridad y la luz: A tientas
bajo las escaleras hacia la
cocina / y cruzo la profunda
noche a beber un café. / «No
he llevado una vida misera-
ble» / pienso cuando apago la
luz de regreso al cuarto / «No
he llevado una vida misera-
ble» / Me hubiese gustado ser
más amado sin cursilerías.
(pág. 32).

Poesía confesional que a
ratos la asimilamos a su ante-
rior obra ‘Dónde iremos esta
noche’ (Ediciones Inubicalis-
tas, 2015), cuya fuerza narra-
tiva nos conmina a leerlos
como micro cuentos o historias
que suceden carretera abajo,
entre Putaendo, San Felipe y
Santa Filomena. En este reco-
rrido encontramos algunas se-
ñales que indican el delicado
estado de la ruta. Pero al intuir
algún peligro el poeta retroce-
de, toma otra dirección y huye.
Y lo más probable es que tome
el camino equivocado: ‘Respi-
ró muy hondo para encender
sus faros de emergencia / y así,
sin parar, sin detenerse (pág.
30).
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Este lunes por fin se reinician obras de Alcantarillado en sector La Troya

El municipio sanfelipeño llegó a buen término con la empresa encargada de continuar con el
20% restante del proyecto.

• Municipio sanfelipeño firma contrato con
empresa encargada de continuar con el
20% restante del proyecto.

En tiempo récord y su-
perando todo tipo de ex-
pectativas, el municipio
sanfelipeño logró gestio-
nar la reanudación de las
obras del alcantarillado del
sector La Troya, faenas
que se reinstalarán desde
el próximo lunes y que en
un plazo aproximado de
cuatro meses debieran ter-
minar con el 20% restante
del proyecto.

Tras la visita que la al-
caldesa Carmen Castillo
había realizado al sector la
semana pasada, Karina
Rocco Rojas, Secretaria
de Planificación Comunal
(Secplac), había estimado
que las diligencias se exten-
derían por un par de sema-
nas y que los trabajos po-
drían retomarse a partir de
la primera semana de agos-
to; no obstante, en menos

de siete días se agilizaron los
procesos y se firmó un nue-
vo contrato con Felipe de
Paz SA en (UTP) con Mon-
te Sur Ltda.

«Esto significa que de
aquí a fin de año podríamos
tener las obras ya conclui-
das y finalmente lograr que
este proyecto que ha sido
tan emblemático para la
comuna y para el sector de
La Troya, pueda tener un
término satisfactorio», en-
fatizó Rocco.

Cabe destacar que fue el
municipio sanfelipeño que
en su momento solicitó a
esta misma empresa con-
gelar los trabajos y así re-
solver temas técnicos que

afectaban el normal desa-
rrollo de la ejecución de la
obra, situación que según la
Secplac ya fue normaliza-
da.

«Los antecedentes que
se habían formulado en el
primer contrato y en el con-
gelamiento de este proyec-
to, están destrabados por
parte del municipio; logra-
mos ya concretar todas las
certificaciones y los antece-
dentes que requeríamos,
incluyendo el aumento de
obra, por lo tanto la idea de
la reunión de hoy (ayer) era
conversar con la empresa y
retomar las obras a la bre-
vedad posible», detalló la
profesional.
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Denuncian impacto al bolsillo de aconcagüinos por continuas alzas del gas

Rolando Stevenson Velasco, consejero regional de la DC
por la provincia de San Felipe.

Con la entrada del in-
vierno crece el consumo de
gas licuado, usado por mi-
les de hogares en el valle de
Aconcagua. Junto con au-

mentar el frío también lo
hace el valor del combusti-
ble en los diversos formatos
ofertados por las empresas
presentes en el valle, a sa-

ber: Lipigas, Abastible y
Gasco.

Así lo denunció pública-
mente el consejero regional
Rolando Stevenson Velasco,

quien sostuvo que muchas
personas le han llamado re-
clamando por estas alzas
injustificadas, achacando
este abuso a los distribuido-

res locales, «sin embargo,
los valores son puestos por
las empresas y no por
ellos», sostuvo.

El consejero Stevenson 
advirtió que el libre merca-
do no ha funcionado en este
rubro, pues los valores de
las tres compañías son casi
similares, e incluso las ofer-
tas de descuentos muy pa-
recidas.

Reclamó que no tiene
justificación que un envase
de 5 kg tenga un costo de

$11.400 en Aconcagua y de
$9.500 en Santiago,

«Aunque se trata de
empresas privadas, hay
que buscar caminos para
terminar con este abuso
que golpea el bolsillo ciuda-
dano», dijo finalmente Ste-
venson.

Indicó que esta semana
los valores llegan hasta
$88.550 por balones de 45
kg; $22.300 el de 15 kg;
$21.550 el de 11 kg y
$11.400 el balón de 5 kg.
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UNCO Juntas de Vecinos San Felipe:

Preocupa falta de postulaciones Fondo del 6% Seguridad, Cultura, Deportes

Nelson Chávez, vicepresidente de la UNCO dew Juntas de
Vecinos San Felipe.

Mucha preocupación
existe entre las organizacio-
nes civiles que conforman la
Unión Comunal de Juntas
de Vecinos porque no han
recibidos fondos del 6%
para Seguridad, Cultura,
Deportes, debido a que no
han habido postulaciones.
Esto en relación a que se
enteraron en estos días que
se están entregando fondos
correspondientes al año
2019. Por eso se preguntan:
¿Qué pasará con el 2020-
21?

Nuestro medio conver-
só en la calle con el vicepre-
sidente de la UNCO San Fe-
lipe, Nelson Chávez,
quien indicó que estaba ob-
servando una noticia del
Consejo Regional (CORE),
«con respecto a la entrega
de subvenciones, entre-
gando más que nada los
fondos correspondientes al
año 2019, y nosotros como
organizaciones del ámbito
civil estamos un poco pre-
ocupados con respecto a
ese tema porque queremos
saber qué pasa con el año
2020-21, se nos ha dicho
que hay posibilidad y están
abiertos fondos y dineros
para postular a eso y no
hemos escuchado nada con

respecto a ese tema, y en
un instante las organiza-
ciones civiles de alguna
manera hemos estado sin
actividades, pero de todas
manera se puede postular
a estos fondos de alguna u
otra manera les pueden ser
de mucha utilidad a cada
una de las organizaciones.
Hay juntas de vecinos, ta-
lleres femeninos, que pos-
tulan constantemente a es-
tos fondos y la verdad son
los medios que tienen dis-
ponibles para poder ellos
seguir arreglando sus se-
des o haciendo algún equi-
pamiento que les pueda
ayudar, servir, y vemos
que está estancado en al-
guna medida», dice.

Es por lo anterior que
también hace un llamado de
atención con respecto a ese
tema y le gustaría un poco
informarse «con respecto a
eso, a las personas del
CORE, me parece que hay
elecciones este año y la idea
es que en algún momento se
pueda arreglar eso, por lo
que involucra las organiza-
ciones del ámbito civil que
dependemos un poco de
esos medios, de esas sub-
venciones, por eso que en
algunas instancias somos

un poco molestosos con res-
pecto a eso, porque no tene-
mos otros medios. Un poco
inactivos con respecto a
fondos que en algún mo-
mento puedan tener las or-
ganizaciones civiles, las se-
des no se están ocupando
por el momento, entonces
no tenemos de donde sacar
fondos para poder lograr
objetivos y cosas. En algún
momento como puede ser
remodeladas (sedes), a lo
mejor comprar algún mo-
biliario. Son estos medios,
estos fondos con los que se
puede hacer un taller», se-
ñala Nelson Chávez.

- ¿En qué se ocupan
estos fondos cuando los
obtienen?

- Se ocupan en hacer ta-
lleres. Cultura por ejemplo
incentiva para hacer algún
concurso, hay un montón,
concursos de pintura se
pueden hacer. Las organi-
zaciones de alguna manera
se incentivan mucho con
estos proyectos y se mue-
ven y hacen este tipo de
proyectos para de una u
otra forma incentivar a las
personas que son sus so-
cias, a que participen y les
dan vida a las organizacio-
nes. En deporte también se

puede hacer algún tipo de
actividad. De alguna u otra
manera existe la posibili-
dad de que se muevan las
organizaciones, pero con
este asunto hemos estado
estancados, como lo digo
en este instante no hemos
tenido actividades las orga-
nizaciones civiles, son muy
pocas. Este tipo de fondos
ayudan un poco a que las
organizaciones se junten,
se incentiven y hagamos
algo, entonces la idea es un
poco tratar de apurar como
te digo este tema. Me llamó
la atención que hoy día sa-
liera esa noticia que esta-
ban entregando fondos del
2019, ¿y qué sucede con el
año 2020-2021?, ¿vamos a
tener que esperar hasta el
2022-23-24 para que en un
momento nos lleguen esos
fondos? Esa es un poco la
consulta y la cobertura que
me da este medio para dar
a conocer esta inquietud y
la agradezco porque esa es
la idea, las organizaciones

civiles siguen funcionando.
De alguna manera ha sido
muy difícil estos años de
pandemia, pero la idea es
que no mueran y que pue-
dan seguir surgiendo y ellos
están esperando activida-
des, cosas y este tipo de co-
sas en algún momento pue-
dan surgir, podrían recién
postular, ya que en un mo-
mento en que se haga el
proyecto puede pasar al

2020, 21, 22 en un momen-
to con un proyecto ya he-
cho, realizado, obtenido y
se puede ejecutar algo.

Como Unión Comunal
de Juntas de Vecinos tienen
agrupadas a 105 organiza-
ciones y en la ciudad hay
aproximadamente entre
120 a 125 instituciones cuyo
funcionamiento depende
muchas veces de este tipo de
fondos.
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En Los Andes 630 y 820 en San Felipe:

Aconcagua en números rojos frente al SIDA, asegura activista LGTB+Q

Presidenta de la Corporación
Féminas Diversas Aconca-
gua, María del Pilar López.

RECLAMAN RECURSOS.- Este martes en Valparaíso varias personas de los colectivos de
Diversidad protestaron frente a la gobernación provincial.

COMUNIDAD EN LUCHA.- Con pancartas en mano ellos siguen con sus luchas sociales a
lo largo del país.

• Jóvenes son los más afectados por la
enfermedad. Los ‘clientes’ de trabajadores
sexuales son los principales portadores.
Corporación Féminas en Acción Aconca-
gua exigen a Salud más recursos para aten-
der esta otra ‘pandemia’.

Un preocupante llama-
do a las autoridades de Sa-
lud es el que hizo la tarde de
este miércoles a través de
una entrevista hecha por
Diario El Trabajo, la pre-
sidenta de la Corporación
Féminas Diversas Aconca-
gua, María del Pilar Ló-
pez, al revelar las cifras de
las personas que actual-
mente están contagiadas
con el Síndrome de Inmu-
nodeficiencia Adquirida,
SIDA, de acuerdo a sus re-
gistros.

SIDA SIN TAPUJOS
Según López, el tema de

los contagios no implica que
todos los contagiados sean
homosexuales, ella señala
que son también los ‘clien-
tes’ de estas trabajadoras
sexuales quienes ya son por-
tadores del SIDA.

«Esta semana estuvi-
mos afuera de la goberna-
ción provincial de Valpa-
raíso, acompañando a to-
das  las diversidades y disi-
dencias sexuales que de-

nunciaron una grave crisis
regional en materia de pre-
vención de VIH e ITS. Las
licitaciones para entregar
fondos para programas
preventivos han sido de
una opacidad inaceptable y
las organizaciones, que ha-
cen el trabajo que debería
hacer el Minsal en los terri-
torios, hoy no cuentan con
insumos necesarios para la
demanda que tienen, oficia-
mos al Minsal y la Seremi
para que dé explicaciones
claras respecto de los pro-
cesos de licitación y, sobre
todo, para que con urgen-
cia provea de insumos a las
distintas organizaciones de
la región», comentó la acti-
vista.

- ¿Hacia dónde apun-

tan estos reclamos con-
tra el Ministerio de Sa-
lud?

- Nosotros vamos a po-
ner en el tapete este tema,
creemos que el SIDA está
azotando a todo el Valle del
Aconcagua, en las dos pro-
vincias, y nosotros no ha-
blamos más allá de lo que
debemos hablar, nosotros
creemos que esta es una
pandemia que se dejó a un
lado y que el Servicio de Sa-
lud y la autoridades del Es-
tado son responsables y que
tienen que asumir su res-
ponsabilidad en implemen-
tar políticas públicas que
sean más accesibles para la
comunidad y evitar que si-
gan contaminando con esta
macabra enfermedad que

azota a todo el Valle de
Aconcagua.

- ¿Qué cifras mane-
jan ustedes como Cor-
poración de contagios
en Aconcagua?, y explí-
canos si estos contagios
son sólo en la comuni-
dad Gay del valle.

- No, esto no está au-
mentando en la comunidad
Trans, lo que ha pasado
aquí, es que el SIDA en la
última cifra de 820 conta-
gios en el caso de San Feli-
pe y 630 en el caso de Los
Andes, está aumentando en
la juventud y no en perso-
nas de la diversidad, muje-
res trabajadoras sexuales y
jóvenes que ocupan los ser-
vicios de trabajadoras
sexuales. Aquí nuestra pre-
ocupación es por ejemplo, si
tú eres un padre de familia,
si tú ocupas los servicios de
una trabajadora sexual, lue-
go tú vas a contagiar a tu
esposa y si la esposa está
amamantando, contagiará
también a tu hijo, esa es
nuestra preocupación hoy
en día, porque como clien-
tes de las trabajadoras
sexuales y muchos extran-
jeros están contagiando a la
población y esa es la preocu-

pación nuestra.
- ¿Cuál es entonces el

panorama para Aconca-
gua desde tu mirada?

- En Aconcagua va a se-
guir muriendo gente a cau-
sa del SIDA si no tomamos
los protocolos que sean ne-
cesarios, se necesitan recur-
sos para campañas de pre-
vención de VIH, entregar
información a las jóvenes,
entregar preservativos para
que los jóvenes sepan cómo
cuidarse, cómo protegerse
de esta pandemia que está
azotando a toda la humani-
dad.

- ¿Cuáles son las ex-
pectativas de una perso-
na con SIDA si se conta-
gia además con Covid-
19?

- Se muere. Una perso-
na que tiene VIH positivo,
tiene SIDA, se contagia con
el Covid-19 se muere. Hay
cifras del Hospital San Ca-
milo y que no pueden faltar
a la verdad, de cinco perso-
nas contagiadas de Covid-
19, y sabemos que estas per-
sonas con SIDA sufrieron
Coronavirus y murieron, no
se pudieron recuperar.

- ¿Cómo pueden las
personas con SIDA lle-

var su enfermedad, qué
tratamiento llevan?

- Las personas deben to-
marse el medicamento para
el SIDA, se toma una vez al
día y en algunos casos dos
veces al día.

- ¿Sólo hay un trata-
miento o existen va-
rios?

- Hay otro, uno nuevo, la
última droga que salió se
toma una vez al día y la otra
se toma dos veces al día, no
pueden dejar de tomar por-
que se dejan de tomar ese
medicamento, pues después
ese medicamento no les
hace ese efecto, es un trata-
miento de por vida.
Roberto González Short
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Sus profesionales serán distinguidos por el Municipio:

UCI del Hospital San Camilo sigue salvando vidas a 27 años de su creación

Ellos son una parte de la gran Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital San Camilo, quienes serán distinguidos por el
Municipio.

Médico jefe de la UCI del
Hospital San Camilo, Dr.
Francisco Manríquez.

Hoy compartimos con
nuestros lectores una rese-
ña especial al Dr. Francis-
co Manríquez, jefe de la
Unidad de Cuidados Inten-
sivos del Hospital San Ca-
milo, esto en virtud de la
Distinción Especial que el
Concejo Municipal entre-
gará este 3 de agosto al per-
sonal de dicha unidad mé-
dica. En entrevista con
Diario El Trabajo pro-
fundizamos en la historia y
funcionamiento de la UCI,
pues sigue siendo recono-
cida como un Servicio Des-
tacado al servicio de todo
aquel que la necesite, su
existencia ha permitido en-
tregar una atención de ca-
lidad a los pacientes más
graves de todo el Valle del
Aconcagua.

ASÍ NACIÓ LA UCI
El lunes 1º de agosto de

1994 dio inicio a sus pres-
taciones la Unidad de Cui-
dados Intensivos del Hos-
pital San Camilo, con cua-
tro camas iniciales que lue-
go se convirtieron en seis.
Desde entonces, han sido
miles los usuarios benefi-
ciados por el salto cualita-
tivo que significó su crea-
ción para la atención de los
pacientes más graves, que
anteriormente debían ser
derivados a otros centros
fuera del Valle. Desde
aquellos años la Unidad ha
ido perfeccionándose y
modernizándose para dar
una mejor atención y co-
bertura a toda la población
usuaria.

Llegada la Pandemia, la
UCI llegó a ampliarse has-
ta cuatro veces, pasando de
seis camas a un total de 23
distribuidas en cuatro UCI,
Covid y no Covid, dando
una atención integral a to-
dos los pacientes que lo re-
quirieron, sin tener que vi-
vir el dilema de la ‘última
cama’, gracias a la capaci-
dad de adaptarse a las ne-
cesidades, todo debido a un
equipo humano compro-

metido y altamente califi-
cado desde el ámbito técni-
co. Su trabajo frente a la
pandemia ha sido impeca-
ble y ha permitido brindar
la confianza necesaria a
toda la comunidad de que
frente a la adversidad,
cuenta con un equipo pro-
fesional comprometido con
su recuperación.

ANTES Y DESPUÉS
Todo lo anterior, los

hizo merecedores de una
Distinción Especial como
equipo destacado por par-
te de la Municipalidad de
San Felipe en su aniversa-
rio 2021, lo que sin duda
los llena de orgullo. De
acuerdo al médico jefe del
Servicio, Dr. Francisco
Manríquez, la creación
de la UCI y su trabajo en
la pandemia, genera un
antes y un después en la
salud del Valle.

«Antes no existía UCI
en el valle y los pacientes
más graves tenían que ser
derivados a otras regiones
u otras ciudades, con el
riesgo que significaba el
traslado. Hoy, a 27 años
del hito, hemos demostra-
do que podemos estar a la
altura de grandes e impen-
sados desafíos, como lo he-
mos puesto en práctica
tras la llegada de la pan-
demia (…) El Covid-19 lo
cambió todo, fue una ver-
dadera revolución para la
medicina y para el trata-
miento de los pacientes crí-
ticos… Sin duda, para no-
sotros fue un vendaval que
nos forzó a hacer algo to-
talmente impensado, pero
que nos tiene bastante or-
gullosos, que fue el hecho
de aumentar de nuestras
seis camas críticas históri-
cas, a 23, llegando incluso
a tener cuatro UCI en di-
versas dependencias para
dar cobertura a los pacien-
tes tradicionales y a los
contagiados con Covid en
estado de gravedad», ase-
gura el Dr. Manríquez.

- ¿Cómo fue eso posi-
ble?

- Afortunadamente po-
demos decir con mucho or-
gullo que el manejo de los
pacientes en la UCI ha sido
notable, tenemos un índi-
ce de muy poca mortalidad
y muy pocas complicacio-
nes en relación a otros pa-
cientes. Hemos logrado sa-
car pacientes bastante bien
recuperados, con pocas se-
cuelas y con poca mortali-
dad en los pacientes más
graves, y todo lo anterior es
gracias a un profundo
aprendizaje que hemos vi-
vido y que nos cambió de
manera importante en todo
este camino, ya que hemos
tenido que incorporar una
patología completamente
nueva en el mundo, de la
cual no sabíamos nada. Por
lo mismo, la terapéutica ha
ido cambiando en el trans-
curso de los meses y años y
ahora ya estamos un poco
más a caballo con lo que
realmente se tiene que ha-
cer. Si comparamos lo que
hacíamos al principio con
lo que estamos haciendo
ahora, no tiene nada que
ver y eso es porque hemos
tenido que conocer y estu-
diar mucho para poder en-
frentarla.

Como diría Nicolás
Massú, ‘nada es imposi-

ble’…, ¡Claro! Todo lo que
hemos hecho era absoluta-
mente impensado sin pan-
demia. Tener la capacidad
de adaptarse y de ampliar-
nos en camas, infraestruc-
tura y personal como lo hi-
cimos no estaba en la cabe-
za de nadie, pero lo logra-
mos y orgullosos podemos
decir que en Aconcagua, al
igual que a nivel nacional,
nunca tuvimos que llegar al
dilema de la última cama,
porque siempre nos ade-
lantamos y creamos nuevas
camas para dar la cobertu-
ra necesaria. Todo esto
además, fue sobre la mar-
cha porque no nos dieron
tiempo para prepararnos.
Me imagino que a nivel hu-
mano y personal también
han cambiado… evidente-
mente. Esto ha sido una ex-
periencia fuerte para todo
el equipo. Hemos aprendi-
do a trabajar con pacientes
mucho más graves de lo
que estábamos acostum-
brados, y hemos visto mo-
rir gente joven que estaba
sana de otras patologías,
pero que evolucionaron en
forma muy grave y crítica
por el Covid, falleciendo en
el camino a pesar de todos
nuestros esfuerzos. Eso nos
ha enseñado como equipo
a ser realmente humildes e
ir aprendiendo de nuestros

errores para mejorar cada
día más.

- ¿Estuvieron a la al-
tura del desafío?

- Sin esta voluntad y dis-
posición al cambio, esto ha-
bría sido una catástrofe.
Nunca nos quedamos sin
camas de UCI gracias al tra-
bajo de un enorme equipo
humano clínico y de apoyo,
ya que contar con los venti-
ladores no es suficiente. Acá
hay un trabajo enorme e in-
visible paras los usuarios
que es realmente destaca-
ble, por lo tanto, la respues-
ta es sí, como equipo y como
hospital hemos estado a la
altura.

- Con todo esto, ¿ve el
futuro con optimismo?

- ¡Siempre con optimis-
mo! Estamos aprendiendo
cada vez más. Nuestros pa-
cientes ahora tienen una
evolución más positiva y el
manejo es diferente. Esta-
mos sacando mejor a los
pacientes de lo que hacía-
mos al principio, en mejo-
res condiciones y con me-
nos secuelas, aunque creo
que la historia cambió defi-
nitivamente. Esta enferme-
dad llegó para quedarse y
eso seguramente nos obli-
gará a mantener una segun-
da UCI abierta para esta
patología y así no mezclar
los pacientes.

- ¿Cómo toman este
reconocimiento por
parte de la Municipali-
dad de San Felipe?

- Nos parece muy bien
y se agradece, ya que el
equipo verdaderamente se
ha pasado. Ha trabajado a
full durante dos años sin
casi poder tomar vacacio-
nes, así que esto es mérito
de todo el equipo y sus in-
tegrantes, que está com-
puesto por gente antigua y
con quienes se han incor-
porado al trabajo luego de
la pandemia.

- ¿Orgulloso del equi-
po?

- Absolutamente, muy
orgulloso de haber estado a
la altura del mayor desafío
en materia de salud que he-
mos vivido.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la Historia
de tu Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.
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EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 2 DE JULIO DE DOS MIL
VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE INTERDICCIÓN Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL V-151-2021 DEL
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE,
CARATULADO «AHUMADA» SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES PARA EL DÍA 4 DE AGOSTO DE DOS MIL
VEINTIUNO A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE
DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA
MARÍA PETRONILA DEL CARMEN VARAS, Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTA A DOÑA ANA
MARÍA AHUMADA VARAS.                                                     29/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

Coopeuch explica razones por el irregular servicio que brinda a sus socios

AFORO REDUCIDO.- Según explican desde esta cooperativa, se les da prioridad a mujeres
embarazadas, discapacitados y adultos mayores.

Luego que varios clientes
de Coopeuch San Felipe de-
nunciaran su malestar por la
lentitud con la que son aten-
didos en la sucursal ubicada
en  Portus N°1194, la propia
cooperativa se contactó con
Diario El Trabajo desde
Santiago, para aclarar las ra-
zones del porqué las largas
filas de socios en las afueras
de la sucursal.

El comunicado que se
nos hizo llegar por parte de
Coopeuch Santiago dice tex-
tualmente:

«Respecto a los tiempos
de espera para ingresar a
la sucursal de la cooperati-
va de ahorro y crédito Co-
opeuch en la ciudad de San
Felipe, queremos informar
lo siguiente:

En Coopeuch estamos
permanentemente pre-
ocupados por la salud de
nuestros socios,  cum-
pliendo con todas las exi-
gencias y protocolos que
impone la autoridad sani-

taria.  Lamentamos las
molestias que esta situa-
ción está generando en la
atención de nuestras su-
cursales.

El pasado 3 de junio de
2021 comenzó a regir la re-
solución exenta Nº501 del
Ministerio de Salud, que
obligó a modificar los afo-
ros para la atención de pú-
blico en nuestras oficinas,
debiendo incluir para este
cálculo a las personas que
trabajan en el lugar. Esto
implicó la reducción de la
cantidad de los socios y
clientes que pueden estar en
la sala de atención al públi-
co.

Sin embargo, previendo
esta situación, hemos im-
plementado a nivel nacional
un sistema de agendamien-
to Online, el que permite
reservar con anticipación el
día y la hora de asistencia de
socias y socios a nuestras
sucursales, a las que pueden
ingresar de manera prefe-

rente.
En la misma línea, he-

mos reforzado nuestros ca-
nales de atención remota,
ampliando la oferta de pro-
ductos y servicios que nues-
tros socios pueden obtener
y realizar a través de nues-
tra página web
www.coopeuch.cl

En el caso específico de
la sucursal de San Felipe,
estamos permitiendo el in-
greso preferente a nuestras
sucursales de adultos mayo-
res y embarazadas, asimis-
mo, estamos mejorando los
tiempos de atención para
evitar demoras excesivas,
especialmente de los grupos
de mayor riesgo frente al
Covid-19.

Agradecemos a todos
nuestros socios y clientes
que comprenden que estos
retrasos se generan por la
situación excepcional que
estamos enfrentando como
país, debido a la pandemia

por el Covid-19. Para ma-
yor comodidad, invitamos
a nuestros socios y socias a
agendar su visita con anti-
cipación en
www.coopeuch.cl/agenda-

tuhora. También los invita-
mos a preferir nuestros ca-
nales de atención a distan-
cia: www.coopeuch.cl,
AppCoopeuch, Asistente

virtual Ivic. Línea de aten-
ción telefónica 600 200
1200», recalca el documen-
to.
Roberto González Short

CARABINEROS NECESITA CONTRATAR CIVIL
PARA MANTENCIÓN DE CUARTELES

Contrato CPR que es una modalidad similar a
empleo a Contrata
Tener: Capacitación operador de caldera Y Oficios
de Gasfiter, pintor, carpintería.

Interesados dirigirse por más detalles a
Subprefectura Administrativa Carabineros (San
Felipe), Calle 12 de Febrero, Número 1940 (ex70)
San Felipe.
Fono consulta y más detalles: 342 334007
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Sin ningún tipo de aviso previo:

Tronaduras mineras hicieron temblar a los habitantes del sector El Asiento

Frontis de la Escuela José Bernardo Suárez de El Asiento, lugar que fue sacudido este
lunes por dos tronaduras sin previo aviso que causaron bastante preocupación.

Diversos lugares se han convertido en verdaderos basurales que estropean la calidad de
vida de los habitantes del sector.

«Fue como si hubiera
caído un avión». Esa fue la
sensación que sintieron ve-
cinos y docentes que a esa
hora estaban trabajando en
la Escuela José Bernardo
Suárez en El Asiento. Esto
producto de tronaduras rea-
lizadas en una faena mine-
ra en el sector.

Nuestro medio conversó
con la educadora de párvu-
los Clara Basulto. quien
estaba al momento del he-
cho. Además, denuncia una
serie de situaciones que son
muy conocidas y que están
pasando en el lugar, como
es la acumulación de basu-
ra, gente que va a botar pe-
rros y otros desperdicios. Se
siente como el patio trasero
de la comuna de San Feli-
pe.

- Cuéntenos sobre la
situación que están vi-
viendo ustedes en sec-
tor El Asiento, referen-
te a unas tronaduras
por una faena minera,
¿es así?

- Lo que pasa es que acá
en el sector hay una mina y

los días anteriores se produ-
jeron alrededor de cinco
tronaduras sin aviso previo.
Realmente la población de
acá, donde hay mucha gen-
te adulta mayor, niños, se
asustaron demasiado, a par-
te que no hay un aviso pre-
vio para esto, simplemente
lo hacen.

- ¿En qué sector es-
pecíficamente?

- Bueno, la escuela (José
Bernardo Suárez) está ubi-
cada acá en el sector El
Asiento y acá se sintió muy
fuerte la tronadura. Fue una
en la mañana la primera y
después en la tarde. Ahí los
vecinos empezaron a pre-
guntarse qué pasaba. En sus
casas se movieron muchos
los vidrios, las ventanas y
todo ese tipo de cosas, y los
niños se asustaron dema-
siado y no hay ninguna ex-
plicación de nada, no sabe-
mos qué pasa y eso nos pre-
ocupa como comunidad.

- ¿Ustedes saben de
quién es la mina o en
qué lugar está ubicada?

- Está antes del sector de
Los Cipreses, en el santua-
rio de naturaleza. Eso es lo
que nos preocupa, nosotros
acá tenemos el santuario de
la naturaleza que es Los Ci-
preses, entonces ¿qué va a
pasar con Los Cipreses?
¿Qué va a pasar con el ca-
mino? Tenemos problemas
de agua también. Como us-
tedes saben, el 2019 noso-
tros acá en el sector estuvi-
mos sin agua. Acá en la es-
cuela tuvieron que traer
unos estanques para poder
surtirnos de agua en la es-
cuela. Entonces tenemos
como varias problemáticas
acá en el sector El Asiento.
Aparte de las tronaduras, la
falta de agua.

- La basura que van a
botar, incluso perros

muertos también, si eso
lo hemos reporteados
con el exdirigente veci-
nal Luis Ortiz.

- Claro, nosotros tene-
mos acá la basura que es
horrible. En la escuela hici-
mos un operativo de aseo,
pero tampoco ahora pode-
mos exponer a los niños
porque tienen vidrio, plás-
ticos, ahora las mascarillas.
Si se realiza un operativo
tiene que ser gente prepara-
da para poder hacer ese tra-
bajo.

- ¿Las tronaduras
cuándo fueron?

- Antes de ayer (lunes),
nosotros estábamos acá tra-
bajando en la escuela y real-
mente pensamos que había
caído un avión. Así como,
¿qué pasó?.

- ¿A qué hora fue, en
la mañana?

- En la mañana y otra
después en la tarde.

Indicó que en este mo-
mento están trabajando sin
la presencia de los alumnos.
Solamente ellos como do-
centes laborando.

- Entonces hacer el
emplazamiento, el lla-
mado a las autoridades
para que se preocupen
o tomen en considera-
ción esta situación que
ocurre en ese sector.

- Sí, porque como secto-
res rurales nos sentimos
como patio trasero de la
provincia de Aconcagua, to-
dos los candidatos vienen
cuando se necesitan los vo-
tos y nosotros acá queremos
ser un pulmón verde de acá
de la zona, necesitamos que
se hermosee. Mucha gente
no conoce el Santuario de
Los Cipreses, tenemos ci-
preses milenarios acá, tene-
mos una fauna preciosa y
eso se va a destruir si sigue
la minería acá.

Clara Basulto, educadora de
párvulos de Escuela José
Bernardo Suárez.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Lucas Wilchez será refuerzo de Unión
San Felipe  para la segunda rueda

Trasandino inicio
su pretemporada

Michel Quezada seguirá vistiendo de verde por una tempo-
rada más.

Trasandino ya comenzó las labores de pretemporada. En la
imagen el goleador José Tomás Arancibia

Unión San Felipe con-
firmó que el reconocido
volante argentino, Lucas
Wilchez, volverá a defen-
der la divisa albirroja en la
segunda rueda del torneo
de la Primera B, sumándo-
se al ariete David Llanos
y el histórico defensor
central David Fernán-
dez.

Como se sabe el jugador
que en Chile se hizo conoci-
do por su paso por Colo

Colo, jugó el campeonato
pasado en el Uní Uní, des-
tacándose como uno de los
elementos que ayudaron a
catapultar al equipo a la fi-
nal de la liguilla del ascenso
en la cual los sanfelipeños
estuvieron a penales de su-
bir a la división mayor del
balompié profesional chile-
no.

La llegada de Wilchez a
la tienda aconcagüina fue
muy bien recibida por la

parcialidad unionista, a
raíz que demostró mucha
calidad, jerarquía y expe-
riencia, factores que permi-
tieron que el cuadro subie-
ra ostensiblemente su ren-
dimiento.

Con esta contratación
Unión San Felipe llegó al lí-
mite que permite el regla-
mento, por lo que ahora
sólo resta ver si las apues-
tas y esperanzas que hay en
los tres refuerzos son fun-

Lucas Wilchez
reforzará al Uní Uní

para la segunda
mitad del torneo.

dadas y éstos le otorgan el
plus de calidad extra que
permita al equipo mejorar
para pasar a ser protago-
nista y no un simple actor
de reparto -como ha sido
hasta ahora- de la compe-
tencia.

Con rostros nuevos y
otros conocidos porque la
dirigencia logró renovarlos,
el plantel de Trasandino
2021 inició sus labores de
pretemporada para la dura
competencia del campeona-
to A de la Tercera División.

El trabajo físico y tácti-
co con el que el cuerpo téc-
nico encabezado por Luis
Pérez Franco, espera de-
jar diez puntos a sus pupi-
los, se está llevando a cabo
en la capital en unas can-
chas cercanas al Aeropuer-
to.

ROSTROS NUEVOS Y
CONOCIDOS

En cuanto a su plantel,
los andinos siguen suman-
do jugadores a su planilla,
la cual ha sido debidamen-

te reforzada, tal como lo hi-
cieron saber a través de sus
canales oficiales que infor-
maron de la llegada del ar-
quero Robinson Herre-
ra, más el defensor Nico-
lás Fuentes, quien la tem-
porada pasada jugó en el
Brujas de Salamanca. A és-
tos se suman el ex Deportes
Linares, Cristian Mon-
salve; el volante prove-
niente de Deportes Lima-
che, Luis Romero; el ex
portero de Municipal San-
tiago, Jairo López, y el za-
guero central Alberto
Hernández.

Aparte de los nuevos ele-
mentos, los andinos asegu-
raron por una temporada
más al volante de corte,
Michel Quezada, además
de Dylan Contreras.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Una mala decisión se puede cometer,
pero no es correcto culpar a los demás por sus
errores. SALUD: No deje de cuidarse solo por
pasarla bien un rato. DINERO: La riqueza pue-
de ser momentánea por lo que es importante
administrar con criterio los recursos. COLOR:
Granate. NÚMERO: 9.

AMOR: No debe angustiarse por temas del
corazón, ya tendrá nuevas oportunidades más
adelante. SALUD: No se pase de la raya, re-
cuerde que debe cuidarse mucho. DINERO:
Analice si realmente es esta una inversión se-
gura y con posibilidades en el mediano y largo
plazo. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 11.

AMOR: Contrólese y evite discutir con terce-
ros sobre sus temas personales. SALUD: Es
importante que tome las cosas con más cal-
ma. DINERO: Piense bien las inversiones que
hará ya que no hay certeza que las cosas re-
sulten bien en el corto plazo. COLOR: Turque-
sa. NÚMERO: 22.

AMOR: No tema que todo esfuerzo valdrá la
pena al tratar de mantener viva la llama que
hay entre ustedes. SALUD: Evite que el es-
trés complique su fin de mes. DINERO: Pón-
gase a trabajar en sus proyectos o el tiempo
se le escapará sin darse cuenta. COLOR: Te-
rracota. NÚMERO: 30.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Procure no caer en los mismos erro-
res de antes, evite que la relación se recienta.
SALUD: No descuide su salud siendo irres-
ponsable. DINERO: La prudencia es importan-
te cuando la economía se encuentra en una
situación compleja. COLOR: Salmón. NÚME-
RO: 17.

AMOR: Más cuidado con confundir a quien
está a su lado con ciertas acciones. SALUD:
Su estrés puede estar en un nivel peligroso,
cuidado. DINERO: Sea ambicioso/a y aspire a
alcanzar metas más altas, no se quede mar-
cando el paso si es que tiene una oportunidad.
COLOR: Plomo. NÚMERO: 1.

AMOR: Esos arranques de celos no le hacen
bien a la convivencia diaria con su pareja. SA-
LUD: Cuidado con los accidentes al terminar
el mes. DINERO: Cuidado con rechazar el apo-
yo de algunas personas que pueden ayudarle
en este momento. COLOR: Marengo. NÚME-
RO: 5.

AMOR: Tenga cuidado con meterse en tantos
problemas de los cuales le costará salir. SA-
LUD: Los contagios son muy peligrosos, no lo
tome a la ligera. DINERO: Aproveche los re-
cursos que tiene y guárdelos ya que descono-
ce cómo será la situación a futuro. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 35.

AMOR: El tiempo en pareja es enriquecedor,
disfrútelo para que su corazón se inunde de
amor. SALUD: No abuse de su buen estado
de salud, cuídese mucho. DINERO: Cuidado
con sacar dinero de sus ahorros con el obje-
to de adquirir chucherías. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 8.

AMOR: No pierda los estribos al momento de
aclarar ciertas diferencias. SALUD: La ansie-
dad puede alterar sus hábitos alimenticios.
DINERO: La austeridad debe ser la prioridad
en estos tiempos, para así no tener compli-
caciones mayores. COLOR: Café. NÚMERO:
2.

AMOR: Aclarar las cosas es importante ya
que permite que la otra persona no suponga
tanto ciertas cosas. SALUD: Prudencia al ca-
minar por la calle. DINERO: Es importante
que mantenga es espíritu de equipo en su
lugar de trabajo. COLOR: Gris. NÚMERO: 24.

AMOR: Piense muy bien los pasos que va
dando en la vida, así evitará tener que arre-
pentirse en ciertos momentos. SALUD: Ries-
go de accidentes, cuidado al conducir. DINE-
RO: Cuidado con las decisiones que toma ya
que julio está llegando a su fin. COLOR: Ocre.
NÚMERO: 15.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Poblaciones San Felipe y Parrasía:

Dirigentes vecinales comparten inquietudes de su sector con alcaldesa Castillo

El estado de las áreas verdes fue una de las tantas inquietudes planteadas por los vecinos a la alcaldesa, junto
con los problemas que genera la feria Diego de Almagro.

• Máxima autoridad comunal, junto a Dideco y con-
cejal Covarrubias, recorrieron sector donde se en-
cuentra emplazada la Tercera Compañía de Bom-
beros y el Liceo San Felipe.

El riego de áreas verdes, recu-
peración de espacios públicos,
Feria Diego de Almagro y ciertos
mejoramientos a las sedes comu-
nitarias, fueron algunas de las in-
quietudes que los dirigentes veci-
nales de las poblaciones Parrasía
y San Felipe, le plantearon a la al-
caldesa Carmen Castillo Tau-
cher, durante un recorrido que la
máxima autoridad comunal rea-
lizó por ese sector junto al conce-
jal Ricardo Covarrubias y la
directora de Desarrollo Comuni-
tario, Dideco, María Teresa Ur-
bina Hernández.

En la oportunidad, el presi-
dente de la junta de vecinos de la
Población San Felipe, Roberto
Sáez, se mostró contento de la
recepción que tuvo la edil ante los
planteamientos realizados, y ma-
nifestó que «estamos esperanza-
dos en que ella solucione estos
problemas, no ahora ni mañana,
pero vendrán las soluciones paso
a paso. Nos preocupan mucho las
áreas verdes, sobre todo del sec-
tor frente al cuartel de Bomberos,
donde hay mucha gente de la ter-
cera edad».

A su vez, la jefa comunal resal-
tó la importancia de poder visitar

los espacios con los que cuentan
los vecinos y vecinas. Castillo ase-
guró que las sedes sociales son lu-
gares a los que «con un par de re-
toques» se les puede sacar mucho
provecho, y por el contrario, mos-
tró preocupación por la seguridad
y estado en que se encuentran los
espacios al aire libre, señalando
que «nos preocupa mucho la
muerte de árboles que vimos du-
rante este paseo, nos interesa
mucho evaluarlo para poder ver
cómo trabajar en un entorno se-
midesértico, que es muy impor-
tante hoy en día».

A lo anterior, la edil sumó la
inquietud por la situación de se-
guridad que se provoca los días
domingo con la instalación de la
feria Diego de Almagro, argumen-
tando que existen elementos  que
deben ser trabajados a la breve-
dad.

«Vemos que esta feria está
creciendo en forma desorganiza-
da, tenemos que volver a armar-
la como corresponde para que
realmente cumpla con su rol de
prestación de servicios, como co-
rresponde, y también manejar
todo el tema de seguridad, porque
es muy importante el acceso y la

salida a este sector ante cualquier
situación de riesgo, que pudiera
entrar y salir una ambulancia o
que necesite salir un carro bom-
ba en caso de incendio», apuntó.

En esa misma línea, el conce-
jal Ricardo Covarrubias valoró la
voluntad de la alcaldesa Castillo
de conocer en terreno las necesi-
dades reales y urgentes de un sec-

tor de la comuna donde se en-
cuentra un establecimiento edu-
cacional y un cuartel de Bombe-
ros, de ahí la importancia de tra-
bajar en «el mejoramientos de
áreas verdes y espacios públicos,
el cuidado de las arterias con las
altas velocidades de los vehícu-
los, mejorar la iluminación, que
son propuestas importantísimas

que se están desarrollando des-
de el interior de esta administra-
ción».

A su vez, Elizabeth Sepúlve-
da, presidenta de la junta de veci-
nos de Población Parrasía, agra-
deció la visita de la alcaldesa y la
gestión que se realizará para otor-
gar solución a los requerimientos
del sector.


